



Neues aus dem Asienhaus

Asienstiftung / Asienhaus

SOZIALE ENTWICKLUNGEN IN CHINA

Am 22.11. veranstaltet die Asienstiftung in Bonn ein Tagesseminar zu Fragen der sozialen Entwicklung in China. Gleichzeitig stellt sich dort die neue China-Arbeitsgruppe des Asienhauses vor. Näheres über chinaag@asienhaus.de.

BIOPIRATERIE IM REISFELD

Im Rahmen einer Veranstaltungsreihe der BUKO-Agrar-Koordination beteiligt sich das Asienhaus an Veranstaltungen in Essen (28.10.) und Münster (29.10.). Dort berichtet Thong Law über die amerikanischen Versuche, den thailändischen Jasmin-Reis zum Anbau in den USA technisch zu verändern. Thong Law betreibt eine integrierte organische Farm und hat die thailändischen Protestaktionen gegen den Raub von Jasmin-Reis teilweise koordiniert.

Näheres unter www.buko.info.

FILMREIHE IN ESSEN

Am 17. September gab der Dokumentarfilm »Dim Sum« den Auftakt zur Filmreihe, die das Asienhaus das in Zusammenarbeit mit Pro Asyl, dem Flüchtlingsrat NRW und Exile Kulturkoordination veranstaltet. Bis Januar wird nun monatlich ein Film rund um das Thema Migration in und aus Asien gezeigt. Die Filme laufen im Kulturzentrum Grend oder einem Essener Kino. Zur Fortsetzung der Reihe sind Engagierte mit Filmtipps und guten Ideen herzlich eingeladen.

Informationen über die Filme und Kontakt:

ulrike.bey@asienhaus.de.

RIKSCHA-Projekt

Gefördert durch die NRW Stiftung Umwelt und Entwicklung zeigt das Asienhaus die Rikscha-Ausstellung in sechs weiteren Städten Nordrhein-Westfalens. Die nächsten Orte sind Köln (10. bis 30. 11.) und Dortmund (1. bis 20.12.). Darüber hinaus hat Thomas Hoffmann Unterrichtsmaterialien zur Begleitung der Ausstellung zusammengestellt. Weitere Informationen rikscha@asienhaus.de und www.rikscha-rikscha.de.

philippinenbüro

MIT ERLASSJAHR.DE

Das philippinenbüro hat auch in diesem Jahr den viertägigen Workshop von erlassjahr.de auf der attac-Sommerakademie in Münster im August 2003 konzipiert, organisiert und den Themenblock »illegitime Schulden« inhaltlich geleitet.

Außerdem gibt das Büro für erlassjahr.de ein Handbuch heraus, das in die gegenwärtige Diskussion um die illegitimen Schulden einführen wird. Das Handbuch erscheint im November 2003 und ist über buero@erlassjahr.de erhältlich.

Südostasien Informationsstelle

KRIEG GEGEN TERRORISMUS

Der von der Südostasien Informationsstelle veranstaltete Workshop zum Thema »Globaler Krieg gegen den Terrorismus — Auswirkungen auf Südostasien« findet am Samstag, dem 27. September von 12.30 bis 19.30 Uhr im Asienhaus statt.

Projekt Lokale Agenda 21

FORUM-JAHRESTAGUNG

Dottie Guerrero reiste anlässlich der Jahrestagung des NGO-Forums zur ADB Ende Juli nach Manila. Im Zusammenhang mit der Konferenz gab es eine Reihe von Lobby-Treffen mit ADB-Direktoren. Im Vordergrund standen die neuen Leitlinien zur Rechenschaftspflicht der ADB sowie zur Bewaldung.

ARBEITSGRUPPE

Die Arbeitsgruppe hielt am 16. Juni ein Planungstreffen über die Zukunft der Gruppe. Als Ergebnis wurden politik- und projektspezifische Untergruppen gebildet. Beim zweiten Planungstreffen am 12. September wurden die Richtlinien für die Mitglieder der Arbeitsgruppe sowie die nächsten Aktivitäten diskutiert.

BURMA.INITIATIVE

NEUE SKLAVEREI

Im Rahmen einer Vorlesungsreihe des Bremer Informationszentrums für Menschenrechte und Entwicklung zur »Neuen Sklaverei« wird Ulrike Bey am 30. Oktober in Bremen über Zwangsarbeit in Burma referieren.

EURO-BURMA

Am 20. September fand in Rom das Netzwerk-Treffen europäischer Burma-Gruppen statt. Gegenstand des Treffens waren u.a. die aktuellen politischen Entwicklungen im Land und die Sanktionspolitik.